



## 6月 1学期も折り返しとなります！

校長 石塚 昌夫

- ◆ 大型連休に始まった5月も、あっという間に過ぎ1学期も後半に入ります。6月は、梅雨前線の活動が活発になり、大雨となったり、蒸し暑さが増すため、食中毒が発生しやすくなったりと、健康・安全には、一層の注意が必要です。やはり、私たち大人が、心身ともに健康でないと、子供の健康にも影響するものと考えるところです。保護者・地域の皆様におかれましても、どうぞ、ご自愛ください。
- ◆ さて、先週は、PTAの応援団活動により、プール清掃をお手伝いいただいたおかげで、今年もきれ

いなプールに蘇りました。あらためて、感謝を申し上げます。また、21日には、「上尾市小・中学校一斉避難訓練」があり、「引き渡し訓練」も行いました。昨年は、強い降りとなる大変な雨の中、保護者・ご家族等の皆様に、粛々にご協力をいただきましたが、今年は、運動場での実施となりました。訓練の様子は、学校運営協議会の会長さんや、防災士でもある地域の自治会長さんにもご覧いただき、感想やアドバイスを頂戴しました。その際の子供たちの「しっかり聞く」姿勢は、見事なものでした。在校中、上尾市が、震度5弱以上の地震に見舞われた時には、保護者または登録されている皆様方に、引き取りに来校していただくこととなります。実際には、学校メール配信システムや災害用伝言ダイヤル等の連絡手段に不具合が生じることもあるかもしれません。また、引き取り者に登録されている方が、帰宅困難となり、深夜や翌日の引き取りとなってしまうことも想定されます。迎えに来られるまで、お子さんを学校で保護しますので、とにかく、時間がかかっても、学校に向かっただければ、幸いに存じます。

- ◆ 6月は、いじめが顕著に増える傾向が見られる時期の一つとなっています。学級に慣れ、友だちの様子や先生の厳しさの程度がわかってくる頃であり、気の合う小集団も形成され、自分と合わないものを排除しようとする言動が出始めると、いじめとなってきます。言っている側は、軽い考えで、「いじり」だと思っていなくても、相手が嫌な気持ちになっていけば、「いじめ」になります。どの子においても、いじめの被害者となったり、加害者となったりすることがあり得ます。深刻ないじめに至らないように、いじめの解消に向けて、支援し、豊かな人間関係づくりができるように育てていく必要があります。ご家庭でも、お子さんの様子をしっかりと観察していただくとともに、学校での様子など、普段から話をよく聞いてあげるように努め、心配な点は、学校にもお知らせいただければと考えます。
- ◆ 本市では、平成30年から、6月の第2金曜日を「学校教育法施行令」に基づく「体験的学習活動等休業日」とし、祝日がなかった月に、休業日が1日増えることとなりました。これは、社会全体で、大人と子供が共に過ごす時間を確保していくための取組の一つとして実施されているもので、まずは、学校を休みにするところから始められたものです。お勤めの保護者の皆様におかれましては、まだまだ難しいところがあるかとは存じますが、今後、この日に合わせて、有給休暇等の取得が叶えばと願うところでもあります。休業日というのは、休日とは異なり、授業を行わない日を意味します。子供たちは休みですが、学校職員は、勤務日となっております。しかしながら、学校職員の有給休暇の取得を促進する必要があり、学校を閉庁する日も増えました。「体験的学習活動等休業日」のほか、「開校記念日」、「埼玉県民の日」、休日を含む8月11日から16日、12月28日から1月4日が、学校を閉庁する日となっております。今後も、教職員の長時間労働の実態を改善するため、「子供たちのために」とのバランスを取りながら、さまざまな面でご理解を賜らなくてはならないものと考えております。ご協力の程、よろしくお願い申し上げます。1学期後半も、どうぞ、よろしく願いいたします！

## お知らせ

### ○校内硬筆展について

硬筆の練習が始まっています。19日から、校内硬筆展として、各教室前の廊下に児童の作品を展示します。保護者の皆様は、授業参観・懇談会時にご覧ください。

※ 授業参観・懇談会 21日(金) 1・3・5年、わかば学級  
25日(火) 2・4・6年

### ○水泳学習について

今年度の水泳学習は、昨年同様学年ごとに行います。また、**今年度から参加の有無を『さくら連絡網のメニュー「健康チェック」』で行います。**項目は、参加の有無、朝の体温、朝食の摂取の確認、排便の有無です。

朝のうちに確認するため、**朝8時までに入力をお願いいたします。**また、スマートフォンの不具合などで送信できない時のみ、連絡帳でお知らせください。また、健康診断等で通知があった場合には、6月4日(火)のプール開きまでに、医療機関での受診を済ませておくようお願いいたします。

## 5月の教育活動

### ○上尾市小・中学校一斉避難訓練

5月21日(火)に、市内一斉訓練を実施いたしました。今年度初めての避難訓練でしたが、児童は落ち着いて真剣に訓練に臨んでいました。

また、保護者の皆様への引渡し訓練も実施することができました。大変気温が高い中での引き渡しとなりましたが、皆様のご協力が無事引き渡しを行うことができました。ありがとうございました。

上尾市で震度5弱以上を観測する地震の場合は、学校での引渡しとなります。「さくら連絡網」「災害伝言ダイヤル」で連絡しますので、ご対応をお願いいたします。(地震発生時以外に、激しい雷雨等により引渡しを実施することがあります。)

※ 本訓練は、学校運営協議会の皆様にも参観いただきました。

### ○学校探検(1・2年生)

5月8日(水)に、学校探検を行いました。入学から1か月が経ち、1年生も学校生活に慣れてきたところです。2年生が1年生に各教室を案内し、説明をしました。1年生は、どの教室でも興味津々で、教室中を見渡していました。2年生が優しく手を引き、説明をしていました。2年生がとても頼もしく見えました。

### ○プール清掃(PTA・5・6年生)

5月23日(木)に、PTA会員の皆様による協力活動でプール清掃が行われました。

短時間で、驚くほど綺麗にさせていただきました。ありがとうございました。

翌日5月24日(金)に、5・6年生が仕上げの清掃をしてくれました。プールやプールサイドだけでなく、更衣室などもきれいにしてくれました。さすが高学年です。

5・6年生の皆さん、ありがとうございました。  
6月4日(火)から始まる水泳学習ですが、安全に、楽しく実施していきたいです。

